FRE NTES POL ÍTICOS

- Orgullo total. El embajador de Turquía en México, Ilhan Kemal Tuğ, agradeció a las Fuerzas Armadas y a la Brigada de Rescate Topos, el apoyo que están brindado luego del terremoto de 7.8 grados que sacudió su país. Reconoció la ayuda humanitaria que la población y el gobierno federal han enviado a su país. Y mientras el equipo mexicano rescataba a una mujer de 70 años con vida, en redes sociales se le sigue reclamando a Isabel Arvide, la cónsul de México en Estambul, su desdén ante las víctimas. Si la señora se dice 100 por ciento leal con la 4T debería conocer el término humanismo mexicano, pero como dicen, no se le pueden pedir peras al olmo.
- Malos augurios. La percepción de inseguridad en Nayarit registró un incremento considerable al cierre de 2022. De acuerdo con la última Encuesta Nacional de Seguridad Pública Urbana del cuarto trimestre del año pasado realizada por el Inegi, la percepción sobre el nivel de inseguridad en la capital del estado pasó de 32.3% en septiembre de 2022 a 39.3% en diciembre pasado. En las últimas semanas de 2022, 34.3% de las personas que viven en la capital nayarita experimentaron conflictos o enfrentamientos de manera directa, ya sea con integrantes de su familia o vecinos, autoridades y/o compañeros de trabajo. Miguel Ángel Navarro, el gobernador, ¿está pintado?, porque no se ve que haga algo.
- Sangre nueva. La presidenta de la Comisión de Reforma Política Electoral de la Cámara de Diputados, Graciela Sánchez Ortiz, impulsa una iniciativa para que la edad mínima para ser diputado sea 18 años, para senador 21 años, y 28, para gobernador. La legisladora de Morena argumenta que, actualmente la Constitución establece que las y los jóvenes pueden votar a los 18 años, pero no ser votados. Por ello, plantea reformas a los artículos 55, 58 y 116 constitucionales. Sánchez Ortiz señaló que los jóvenes entre 18 y 29 años representan 24.6% de la población, por lo que se debe fortalecer su representación política. Magnífica idea para esos partidos con cúpulas ancestrales. ¡Venga, a renovarse!

Gobernar sin corazón. Es sorprendente ver cómo los discursos políticos se desintegran ante la cruel realidad. En Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, hay mucha indignación, ya que en un video publicado en redes sociales se ve a funcionarios del ayuntamiento arrebatando una canasta de chicharrones a un niño que los vendía en las calles. En el video se ve cómo los funcionarios se acercan al menor de edad y le quitan su mercancía, por lo que lo hacen llorar; pese a ello, los sujetos se burlan de él. Los testigos señalaron que el niño tenía poco de haber colocado su puesto cuando los empleados le arrebataron la canasta. ¿Dónde queda la linda frase de primero los pobres tan mencionada por Morena? ¿El gobernador Rutilio Escandón tendrá una respuesta para este claro abuso de poder?

Como si nada? En medio de la polémica, porque Claudia Balderas no quiere pagar la renta del lugar donde vive y se niega a desalojar el inmueble, y porque Rocío Abreu apareció en un video con fajos de billetes que mete en una bolsa, las senadoras se presentaron en el Senado a trabajar y recibieron el cobijo de sus compañeros de partido. Ambas estuvieron durante toda la sesión y, aunque se anunció por la mañana que Abreu iba a dar una conferencia de prensa para contestar todas las preguntas en torno a los bloques de efectivo que recibió, al final no lo hizo y prefirió retirarse. "No somos iguales", decían en sus campañas de promoción. Bueno, pues ésta es la oportunidad de demostrarlo con hechos, o, ¿acaso no pueden?